

# EL EBRO

Diario de Tortosa.

Año IV

Núm. 684

### PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes.	1'00 peseta.
Fuera, trimestre.	8'00
Extranjero, id.	4'50

Sábado 11 de Abril de 1903

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.

ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.

Toda la correspondencia de carácter literario al director.

## Apostolado de la oración

### Oración para este mes

Oh Jesús mío. Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que me os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos se esfuerzen por, dar misa más veces y con más devoción.

### Resolución apostólica

Oír misa siempre que nos permitan nuestras obligaciones.

## Diario religioso

**ABRIL**  
Sale el sol a las 6:34.  
Eclipse a las 6:24.

**12**  
DOMINGO  
La Resurrección

### CULTOS

#### CATEDRAL

A las 6 Maitines y después procesión del Encuentro por las calles de costumbre. 9 y 1/2 misa conventual solemne de primera

clase que oficiará el Ilustrísimo señor Obispo y después bendición Papal.

Lunes segunda fiesta de Pascua 9 misa conventual con sermón de despedida por el orador cuaresmal.

#### SAGRARIO

A las 8 misa parroquial

#### SANTIAGO

Misa conventual a las 9.

#### SAN AETONIO

Dominica teresiana 7 y 1/2 misa de comunión general. La función de la tarde a las 4 con exposición y ejercicios de costumbre.

#### SANTA CLARA

Misa cantada por la Rda. Comunidad a las 8.

#### SAN JUAN

Dominica al Sagrado Corazón de Jesús con exposición a las 5 de la tarde.

#### SAN FRANCISCO

Lunes Dsmnica terciaria anual de Resurrección a las 5 de la tarde con meditación y bendición Papal.

#### SEMINARIO

Cofradía del Santísimo Sacramento 8 misa de exposición. 11 misa rezada. Tarde a las 5 la función de costumbre.

#### Misas rezadas de hora fija

Catedral, 5, 7, 9, 9 y 1/2, 11 y 12.—San Antonio, 7 y 1/2 y 8 y 1/2.—San Blás, 10 y 1/2 y 11 y 1/2.—Purísima, 7 y 8 y 1/4.—Santa Clara 7.—San Juan, 6 y 1/2 y 8.—San Francisco 7.—San Pedro, 7.—Ferrerías, 7.—Gimnasio, 8.—Hospital, 7.—Rosario, 8 y 10.—San José 7.

#### Resarios

En la Capilla de la Santa Cinta se reza a las 6 de la tarde. En la iglesia de esta advocación a las 4 y 1/2.

## ¡LA PASCUA!

Detrás de las sombras debía aparecer necesariamente el fúlgido sol, derrochando vida a torrentes. Nunca como ahora con más propiedad ha podido repetirse la consabida frase del poeta latino: *post nubila Febus*.

A las tristezas de los pasados días, a las sombras del Santuario, al gemido lastimero de los *Trenos* de Jeremías, debía seguirse esta mañana alegre de la Pascua de Resurrección con su repiqueteo de campanas, con sus aleluyas atronadores y su explosión espléndida de colores brillantes y de cánticos entusiásticos.

Es ley de la vida y del espíritu, como lo es de la naturaleza y del tiempo.

No perduran en la sucesión de los tiempos las nocturnas tinieblas, ni siquiera las penumbras de la alborada; tras de la sombra de la noche aparece la luz del sol; no perduran en la tierra los días grises de invierno, y las azotainas de los vendavanes, que ne la primavera y colma de flores los antes yermos campos y cuaja de verdes y brillantes hojas las antes desnudas ramas de los árboles.

Otro tanto acontece en las manifestaciones de la vida y del espíritu humano; y no es la Religión el elemento que menos juega en estas alternativas de luz y sombra, de tristezas y alegrías por que pasa nuestra alma al contacto de las exteriores influencias históricas y religiosas.

La Religión, ante todo, posee el secreto talismán para hacernos mover, sacándonos, en un momento dado, de los abismos de la amargura y del dolor y subiéndonos a las cumbres rientes del alborozo y de la satisfacción.

Era ayer que llorábamos inconsolables con los profetas de Israel, recordando los misterios de la pasión y muerte del divino Mártir. Aparecían los templos velados, las aras cubiertas de crespones, los misterios religiosos impregnados de una profundísima melancolía, trascendente a recuerdos de dolor y de muerte, y ya veis hoy cual todo ha cambiado.

Las lamentaciones jeremías en refocilantes acentos y gritos de alegría, la impresión de amargura, dominante en todas las almas verdaderamente cristianas, manifestada por signos de exterior compunción, en una universal satisfacción que sale al exterior y se derrama por familias y pueblos merced a un impulso cuyo origen religioso todos reconocemos y sentimos.

Religiosos por excelencia son los regocijos pascales, aunque por extensión y contacto llegan hasta el alma de los enemigos más sistemáticos de nuestra fe; porque religiosa es la causa que las produce, y gloria de la Religión cristiana es asimismo el milagro de supervivencia y de imborrable carácter que revisten estas fiestas

tradicionales que pasan de generación en generación, siempre con iguales fervores celebradas y con idéntica intensidad sentidas por el corazón de los pueblos.

Al grémionos en el Señor, en Cristo resucitado, que por algo enseña la teología católica que la resurrección que hoy celebramos es el mayor fundamento y confirmación de todas las verdades de nuestra fe religiosa.

¡Aleluya; aleluya!

JOSÉ MATAMOROS:

Tortosa y Abril.

### DESDE ROMA

## La palma del Santo Padre

Como es sabido, la palma destinada al Santo Padre para el domingo de Ramos la adornan las Reverendas monjas benedictinas de San Antonio del Aventino retiradas en la actualidad en una casa del Aventino.

Dichas hermanas gozan de este privilegio desde tiempos de León XII, mientras el de suministrar la palma pertenece a la familia Bresca de Sain Rems, en Liguria, que lo adquirió durante el pontificado de Sixto V.

El sábado me presenté en Santa Prisca con objeto de ver la palma dedicada a Su Santidad.

Sobre argénteo tronco, en torno al cual se entreteteje un caprichoso cinto admirablemente trabajado con hojas de palma, se eleva el arbusto. Del cinto se desgaja una miriada de espigas y flores campestres de delicadísima factura circuyendo una ánfora hábilmente labrada, que se eleva con artísticos adornos y de la cual pendan dos pequeños vasos con plantas y flores. En la boca del ánfora admirase un magnífico bouquet de rosas, ramilculas, fresas y campanulijas entrelazadas con espigas y hierbas silvestres. Todo esto da una frescura al rico trabajo que encanta y transporta al sereno ambiente del más puro ideal.

Pero aquello que sobre todo llama la atención de los admiradores, es el magnífico óvalo con que termina espléndidamente la palma.

En suma: la labor de las Hermanas es de una delicadeza y precisión exquisita, que demuestran juntamente su portentosa habilidad y su inagotable paciencia.

La bellísima palma ha quedado completamente acabada con una miniatura del eximio pintor Pichd de Simme, alusiva al Jubileo Pontifical del Santo Padre.

En el centro de esta miniatura aparece la figura de San Pedro en actitud de bendecir con la diestra, mientras que con la izquierda sostiene las llaves del cielo. El príncipe de los apóstoles está sentado en la Sede Pon-

tificia, ornada de mosaicos que imitan los de la Basílica Lateranense. En lo alto se ve al Espíritu Santo. A los lados de la silla, sobre campo dorado, hay dos medallones representando a los Sumos Pontífices Pío IX y León XIII, los dos que han llegado el XXV año de su Pontificado. Dos ramas de laurel, partiendo de la base, entrelazan en forma de guirnalda las tres figuras.

Sobre el medallón se lee:

*Quod est honoris et gloria et virtutis Dei et qui est ejus Spiritus super vos requiescit. S. Petr. IV.*

Tan hermosa miniatura en la que el egregio artista ha confirmado su bien reputada fama, compitiendo con el riquísimo trabajo de las monjas benedictinas, hacen de la palma papal del presente año una magnífica memoria del jubileo pontificio de León XIII.

GIANNELLI.

## "LA LECTURA POPULAR," AL BANQUILLO

El valiente periódico católico que dirige el insigne publicista

fo Clavarana comparecerá en breve ante los tribunales de Madrid en virtud de querrela interpuesta contra dicho periódico por el de los latifundios

Las verdades que el Sr. Clavarana dijo al Sr. Canalejas en un artículo que se hizo célebre titulado "La democracia en paños menores, amargaron tanto al aludido demócrata que no ha sosegado desde entonces, ni se conforma con menos que la reclusión en un presidio del autor del artículo indicado.

"La Lectura Popular," hablando de este asunto dice en su último número:

"Acaba de notificárenos el auto que señala el día 4 de Mayo próximo para la celebración en Madrid del juicio oral a que nos lleva el Sr. Canalejas.

La representación de este señor pide se nos imponga la pena de cuatro años, nueve meses y diez días de destierro, multa de mil trescientas cincuenta pesetas y pago de todas costas causadas y que se causen en el proceso. ¡Una friolera!

"Seguimos confiando después de Dios en la razón que nos asiste y en la rectitud de los tribunales.

¡Adelante! Deseamos que resplandezca la verdad y triunfe la justicia en el acto del juicio.

No por ser más poderoso e influyente el señor Canalejas se ha de salir con la suya, que aun hay en España, por dicha nuestra, magistrados dignos con independencia bastante para obrar en conciencia y desempeñar con rectitud la función angusta de la administración de justicia.

# PLAN DESBARATADO

En las regiones oficiales italianas ha causado muy mala impresión la noticia de que el zar ha suspendido hasta el próximo otoño la realización de su proyectado viaje á Roma. Los partidos sectarios trataban de explotar, en provecho propio, el viaje del emperador Nicolás, presentándole á los ojos de Europa como una respuesta á los triunfos del Jubileo pontificio; pero tal consideración es la que precisamente ha influido en el ánimo del zar para hacerle desistir de su viaje. Así lo dicen periódicos bien informados.

Los preparativos realizados por la Corte del Quirinal y por el Ayuntamiento de Roma habrán de ser reservados para mejor ocasión. El emperador de Rusia es lo bastante serio para consentir en que su nombre y el del imperio que rige sirvan de bandera á los sectarios.

## Derecho de los eclesiásticos

### A intervenir en las elecciones

El sacerdote es un ciudadano á quien importa la prosperidad y el honor de la Patria; un contribuyente interesado como los demás en la buena administración; un individuo de una clase del Estado á la cual perjudica la elección de sus enemigos; y por ello no debe privársele de intervenir en las luchas electorales á favor de quien juzgue más útil al municipio, á la provincia, á la nación, y á la Iglesia: desde el púlpito y en el confesionario puede, tenga ó no cura de almas, adoctrinar al pueblo acerca del uso del derecho electoral; puede la emisión del sufragio ó la abstención, según los casos, es un hecho que afecta á la conciencia, y al votar por una ó otra persona se coopera á la legislación ó gobernación del país. Como solamente de la Iglesia es de quien recibe el Clero su jurisdicción sobre las conciencias católicas, á solas sus instrucciones debe atenderse en el ejercicio de esta delicadísima función de su sagrado ministerio. *La Ley electoral del Congreso* (26 Junio 1890), por la que se estableció el sufragio universal, no prohíbe á los clérigos (artículo 1.º) dar su voto: después de imponer (art. 90) como castigo para los delitos de coacción electoral, no previstos en el Código, la multa de 125 á 2.500 pesetas, añade (art. 91) que los cometen, aunque no conste ni aparezca la intención de cohibir ó ejercer presión sobre los electores, las autoridades civiles, militares ó eclesiásticas que prevengan ó recomienden á los electores, que den ó ni en su voto á persona determinada. Esta disposición es injusta, porque sin intención no hay delito; además, y así se consignaba en la ley anterior, si la autoridad ejerce presión sobre electores que no sean subditos suyos, debería considerarse como cualquier particular, cuyas coacciones también están penadas (art. 92); finalmente, la vaguedad de la expresión *persona determinada* es un medio de quitar á los párrocos su libertad y de exponerlos á mil vejaciones de lo cual ha habido ya no pocos ejemplos.

ANTOLÍN LÓPEZ PELAEZ.

(Del libro *El Derecho español en sus relaciones con la Iglesia*).

# NOTICIAS BREVES

En Barcelona la "Sociedad Progresiva Femenina," celebró ayer mañana un mitin para protestar de los sucesos estudiantiles. Las *oradoras* echaron chispas y dirigieron el siguiente telegrama al presidente del Consejo de ministros:

"Mujeres progresivas con inmensa parte del pueblo de Barcelona protestan de los sucesos de Salamanca, Madrid y Valencia, pidiendo, como reparación de las crueldades de los causantes de la indignación pública, al jefe del Gobierno la supresión de la guardia civil."

—Un despacho de Nueva York dice que el volcán de Tierra Firme (Colombia), está en plena erupción, habiendo quedado destruída por efecto de la lava la población de Tiojo.

Hay centenares de muertos y heridos.

—Una familia del ferrol ha sido, en pocas horas, víctima de una serie de desgracias.

El jefe de esta familia, contra maestre de la Armada, que venía enfermo desde Cádiz, murió en el camino.

Una hija de éste, niña de siete años, hizo con virutas una hoguera y el fuego le prendió á las ropas, falleciendo horriblemente carbonizada.

Al intentar prestarle auxilio una hermanita de diez años, se produjo graves quemaduras en las manos y brazos.

La esposa del contra maestre y madre de las niñas, á consecuencia de tantas desgracia ha enfermado, encontrándose con pocas esperanzas de vida.

—El señor Silvela sufrió ayer un síncope y hoy otro.

Dícese que se halla enfermo de algún cuidado á pesar de que no guarda cama.

—En la Jumilla (Córdoba) se embarcaron seis personas en un lanchón que navegaba por el Guadalquivir, zozobrando y pereciendo ahogados todos, entre los cuales figura una hermana del torero Conejito.

—Comunican de Roma que los prelados ingleses residentes allí hacen grandes esfuerzos porque Eduardo VIII visite á León XIII.

## Carta abierta

A MI AMIGO JOSÉ PASTOR BARTUAL:

No fuera yo quien soy ni, los títulos á la amistad cariñosa que por tí sienten tuvieran firme y sólido fundamento sino tomase nota de las siguientes palabras que has escrito para el extraordinario de EL EBRO de Semana Santa.

"Pidiéronme un pensamiento, unas líneas para EL EBRO; ahí van ellas, y ya que no pueden ser muestra de buen estilo, ni de gallardía literaria, sirvan de pública profesión de mi fe en Cristo Redentor en estos tiempos de negación y de cobardía en que vivimos.

Bravo, muy bien, amigo Pastor.

Esa declaración hecha paladinamente en tu primera cuartilla, escrita para el público, tiene todo el valor de un acto de fe tan soberbiamente sentido como virilmente manifestado.

Así hay que hablar, así hay que escribir; así proceden los hombres de corazón entero y generoso.

Esta declaración te da patente de valor acreditado; que signo es de gran entereza de ánimo, en los tiem-

pos de negación y cobardía que corremos, el profesar la fe religiosa sin repulgos ni encogimientos y sin el miedoso reparo, tan general en la juventud de nuestros días, de pasar por fanático y clerical.

El fantasmón del fanatismo ha hecho estragos entre muchas de los jóvenes de la actual generación, para quienes lo que viste y lo que mejor se adapta á la condición de los tiempos es una bien disimulada despreocupación en materias religiosas, aunque en el fondo del alma sea preciso ahogar el sentimiento de la fe heredada.

Y cierto que no á todos esos jóvenes *vergencistas* de la última hornada les va muy bien la veste modernista con vistas á la despreocupación y al desparramo anticlerical de última moda.

Porque, francamente, hay muchas maneras de caer en ridículo y de dar en la cursilería.

Para mí lo más ridículo y cursi del mundo es la tontería perfumada, la tontería que anda por ahí contoneándose y haciendo el oso y que encima del *patcholi* y del contoneo echá su miajita de despreocupación; porque así lo exigen las circunstancias sociales de... nuevo cuño.

¡Buena la has hecho, amigo Pastor! Los tontos del *patcholi*, esos gánguiles que vuelan por encima de la ola social, impulsados por el viento de la superficialidad, te van á poner verde, azul, añil y de todos los colores.

Porque, vamos, á estas alturas ya es atrevimiento ponerse en boca á Cristo Redentor y confesar su nombre ante los que no van á misa por odio de secta y los que van á la de doce á ver... las pollas.

Repito, amigo, ¡muy bien!

Recibe mi enhorabuena á cambio de todas las pullas que te van á soltar todos los señoritos... tontos.

TORTOSINO

## CRÓNICA

A todos nuestros amigos y abonados enviamos nuestra felicitación, deseándoles muy felices pascuas y que el Señor les colme de gracias y bendiciones.

Con la solemnidad tradicional se han celebrado en nuestra ciudad las funciones de Jueves y Viernes Santo, sin que el más ligero incidente haya venido á turbar su augusta severidad. La Catedral y todas las demás iglesias vieron sumamente concurridas de fieles, pudiéndose observar que la fe del pueblo tortosino no amengua, antes al contrario, cada día aparece más robusta y más sincera. La procesión del *Entierro*, verificada ayer noche, resultó soberbia como siempre, acudiendo á ella centenares de payeses de lo más lustroso y garrido de la huerta.

Esta mañana han pasado á felicitar al Excmo. Sr. Obispo con motivo de la Pascua autoridades, corporaciones y distinguidas personalidades pertenecientes á todas las clases sociales.



A la avanzada edad de 83 años, y confortado con todos los auxilios de la Religión, ha fallecido en Fatarella el maestro jubilado de primera enseñanza D. Faustino Carceller Cardona padre amantísimo del respetable P. jesuita Rdo. Manuel Carceller muy conocido en esta ciudad y singular-

mente apreciado en esta redacción, donde se le quiere de veras.

Suplicamos á nuestros lectores encomienden á Dios el alma del finado y de paso enviemos nuestro pésame á su atribulada familia.

R. I. P.

•• Durante los días 15, 16 y 17 del actual celebrará su feria anual el importante pueblo de Perelló, consistente en toda clase de ganado. A juzgar por las noticias adquiridas será probable se vea muy concurrida y con muchas esperanzas de realizarse transacciones de gran importancia.

•• Estampas 1.º Comunión.—Librería Voltes.

•• Ha sido destinado á esta plaza el segundo teniente del regimiento infantería de Almansa número 18 don Manuel Sánchez Gómez, hijo del Subintendente de la Comisión liquidadora de la Intendencia militar de Filipinas.

### Comulgar general

La tercera fiesta de Pascua, día 14, saldrá del Sagrario de la Catedral con la solemnidad de costumbre el Comulgar general, para que puedan cumplir el precepto pascual los enfermos e imposibilitados que durante la Santa Cuaresma no han podido verificarlo.

•• El martes de la semana próxima á las 10 de la mañana se celebrará una misa para el eterno descanso del alma del Dr. D. Bartolomé Robert (Q. E. G. E.) en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario en conmemoración de su primer aniversario. Los asistentes á dicho religioso acto podrán lucrar muchas indulgencias, concedidas por varios señores Obispos, entre ellos nuestro Excelentísimo Prelado.

•• Esta mañana han terminado los ejercicios espirituales para seglares que durante la Semana Santa se han celebrado en la Casa de San José de Roquetas bajo la dirección del Rdo. P. Gassó.

•• Por referirse á nuestro paisano el inteligente picador de toros José Bayard *Badita*, reproducimos con gusto el siguiente recorte de *La Epoca*:

"Escriben de Méjico que el día 8 de actual se celebró una corrida de toros en honor de los marinos españoles de la corbeta "Nautilus."

*Badita* rejoneó un toro á usanza española, brindando la suerte á las señoras del país que hermozeaban la plaza de Ramón López, al presidente de la República, al rey D. Alfonso y á nuestra Marina, lo que produjo gran entusiasmo, fraternizando mejicanos y españoles á los acordes de la Marcha Real y entre vítores á D. Alfonso XIII.

*Badita* obtuvo una ovación y fue obsequiado con una medalla de plata por el ministro de España señor marqués de Prat, y con un billete de 50 pesos que le arrojó una dama.

La fiesta sirvió de nueva ocasión para que se pusiesen de manifiesto los cariñosos lazos que unen la madre Patria con la República mejicana."

## MINUTA

Escribe el *Heraldo de Madrid*:

"El Rey Eduardo de Inglaterra ha salido de Lisboa para ir á Gibraltar y desde allí á Malta, de donde saldrá para encontrarse con el presidente de la República francesa M. Loubet, y celebrar con él una conferencia.

En su larga excursión por el Mediterráneo, en su estancia á la puerta

Consultorio Médico Quirúrgico de

JOSE MATHEU

Horas de consulta: de 11 á 1 y de 5 á 7.—Cruera, 7, 1.º (al lado del Palacio Episcopal).—TORTOSA

de nuestra casa, á la vista de nuestras torres, en ningún momento el soberano de la Gran Bretaña, emperador de la India, se digna dirigir ni un saludo de cortesía al Jefe de esta nación desdichada, que, cuando era grande, engarzó, como decía con hermosa frase Castelar, el sol como un brillante en su corona y el mar como una esmeralda en sus sandalias.

Se ha tratado en la conferencia de Lisboa de los destinos futuros del Mediterráneo; de esto hablarán en su próxima entrevista el Rey de Inglaterra y el Jefe de la nación francesa; y de España, de la nación que más intereses, más derechos y más glorias tradicionales tiene en ese mar, que Dios hizo suyo y que tantas veces sintió el peso de su grandeza, nadie se acuerda en estos momentos.

Convertida por la pérdida de sus colonias, en nación de tercer orden, aquella cuyo emporio se extendía del ocaso al Occidente, ya nadie la respeta ni la considera, y nuestros gobernantes sufren resignados estas humillaciones, consolándose con recompensar á los agentes de Orden público que demostraron más bravura en el atropello de gentes indefensas.

Todo eso es mucha verdad, pero también es verdad que España hace noventa años gime bajo el poder de los partidos liberales, en cuyas manos se ha disuelto como un azucarillo en el agua, llegando al extremo de prostración y de vergonzosa ruina que alcanzamos.

A cada cual lo suyo.

TELEGRAMAS

De Sevilla

El paso de la Cofradía de Macarena, que salió esta madrugada de su templo, ha regresado á él después de mediodía. El entusiasmo ha sido grande por la Virgen en aquel popular barrio; y los vivas atronadores al entrar la Virgen en su santuario.

El tiempo es hermoso. Los templos están muy concurridos. Empiezan á salir las Cofradías que han de hacer esta tarde las estaciones.

Artista catalán premiado

El jurado encargado de examinar los carteles presentados al concurso abierto por un fabricante de papel de fumar de Alcoy, y que estaba compuesto de reputados pintores de esta capital, ha adjudicado el único premio al laureado cartelista catalán don Francisco de Cidrón.

Abarzuza

Entre los políticos que presumen de bien informado, figura que el señor Abarzuza ha manifestado su propósito decidido de no presentarse á las Cortes como ministro.

El señor Silvela trabaja para disuadirle.

La permuta de gobernadores

La resolución del Gobierno, que ya hemos dicho sancionó el Rey, relativa á la permuta entre los gobernadores

de Valencia y Coruña, ha sido comentado entre la gente política en términos favorables.

Del jefe del Gobierno dicen, los que ese hecho comentan, que ha dado una satisfacción á los valencianos, habiendo antes sostenido el prestigio de la autoridad mientras era objeto de mofa y el orden público no estaba asegurado.

El Sr. Martos

Un telegrama de Valencia dice que mañana saldrá de aquella población el gobernador civil Sr. Martos.

Se teme que el público haga, con ocasión de la marcha de dicho señor, alguna manifestación más ó menos ruidosa.

La Epoca.

Dice este periódico que entre las ideas más raras y absurdas que se han lanzado estos días por los exaltados, figura la petición hecha en el mitin celebrado por la Juventud Federal de que sea disuelto el cuerpo de la Guardia civil.

La verdad es—añade—que se puede ser muy joven y muy federal, sin desconocer los servicios que al orden público y á la defensa personal y de la propiedad presta continuamente el instituto de la Guardia civil.

Mitin y manifestación

Comunican de Santander que se celebró en aquella capital un importante mitin para protestar de los sucesos de Salamanca.

Pronunciaron discursos varios obreros, estudiantes y republicanos.

Al salir del mitin se organizó una manifestación compuesta de unos seis mil individuos, que se dirigieron al Instituto, donde entregaron la protesta formulada.

El gobernador civil se mostró correctísimo.

Los obreros y los estudiantes se abrazaban.

Martos

Un telegrama de Valencia dice que mañana saldrá de aquella población el gobernador civil señor Martos.

Se teme que el público haga, con ocasión de la marcha de dicho señor, alguna manifestación más ó menos ruidosa.

Consejillo

Es posible que después de la procecion los ministros celebren una especie de consejillo, preparatorio del Consejo de mañana bajo la presidencia del Rey.

Desde Melilla

Los últimos despachos transmitidos desde Melilla dicen que en Alcazaba, después del regio combate que sostuvieron las tropas leales con las huestes insurrectas, éstas dejaron en el campo más de 100 muertos.

El Sr. Silvela hablando con los periodistas, ha dicho que el Gobierno no tenía ninguna nueva noticia de Melilla.

Contestando á la pregunta de si se aumentarían las guarniciones de nuestras posesiones en Africa, manifestó el señor Silvela que no es necesario aquel aumento, puesto que hace tiempo que las guarniciones de Ceuta y

Melilla se encuentran en pié de guerra.

Extranjero

Los moros

Melilla.—Los bandos contendientes del campo moro ocupan las mismas posiciones que tenían antes.

Continúa el fuego diariamente.

Al amanecer dos compañías de esta plaza hacen la descubierta, recorriendo la línea fronteriza.

Ayer tarde, en el fuerte de Sidi-Guariach pasó silbando una bala á 10 metros del centinela.

El comandante general ha ordenado que nadie rebase la línea del indicado fuerte, con objeto de evitar desgracias.

Varios moros llegados del interior aseguran que las kábilas de Benider Anghera y otras del camino de Tánger á Tetuán han recibido el aviso de la próxima visita del pretendiente, al que agasajarán en grado sumo.

Dícese que ha sido derrotada la importante kábila de Zemour por las tropas del pretendiente, quienes pasaron á degüello 19 000 hombres.

Los supervivientes se han refugiado en una kábila inmediata á Cabo de Aguas.

Muley Arafá tiene cortada la retirada y ha tenido que volver á Udja, siguiendo la línea de la frontera.

El pretendiente marcha sobre Udja para rendirle y recibir la sumisión de los habitantes del poblado.

Se ha librado una batalla entre fuerzas reales é insurrectas, en la que dos kábilas que parecían adictas hicieron fuego sobre las tropas imperiales, dejando el campo cubierto de cadáveres.

Varias noticias

Un telegrama de Roma anuncia que los huelguistas han reanudado el trabajo, habiendo fracasado en sus pretensiones.

—El Congreso nacional de los mineros de Francia se reunirá en Carmaux el 20 de mayo próximo.

—Telegrafan de La Haya que la mayor parte de los huelguistas holandeses han reanudado el trabajo.

—Comunican de Roma que el Rey de Inglaterra antes de marchar de dicha capital visitará al Papa.

Ebanistería y sillería  
Taller de muebles de todas clases

DE  
HIJOS DE B. SANZ

Calle de Moncada, número 13  
Frente al Seminario

Casa fundada en 1842

Gran surtido en cómodas de todas clases y precios, escaparates, bufetes comedor y de salón, consulas alemanas, librerías, armarios con luca, camas torneadas de todas clases, sumiers y todo lo perteneciente al ramo de ebanistería, sillería y tapicería.

Especialidad en el arreglo y decoración de salones y en la sólida construcción de toda clase de muebles.

Depósito exclusivo de los muebles de Viena. Venta y alquiler de pianos y armoniums. Precios muy económicos.

No comprar sin antes visitar este establecimiento

Estacasa es de las más antiguas del Tortosa.

MONCADA, 13, frente al Seminario

Persianas

En el acreditado establecimiento de la señora viuda de Ramón Marqués, acaba de llegar un gran surtido de persianas de todas clases y colores á precios muy económicos. En el mismo establecimiento se repintan y componen las usadas.

MERCADERES 5, (vulgo Carmen)

Instituto de vacunación

DEL

Doctor Sabaté

Pensionado por el Excelentísimo Ayuntamiento

Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con los cuidados de asepsia indispensables.

TODOS LOS DIAS FESTIVOS  
DE 11 Á 12 MAÑANA

Depósito de la acreditada linfa vacuna y suero antidiftérico del doctor Ferrán, preferible á sus similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas. (Descuentos á los señores facultativos).

DR. SABATÉ

Partos, enfermedades de mujeres y niños  
Angel 16, pral., Tortosa

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa.

A. OLIVERES

MEDICO

Ex alumno de los Hospitales de París

Ex-ayudante de la Clínica de enfermedades de los ojos

del Dr. Galesowski.

Consulta de 11 á 1.—Pasaje Franquet, Pral.—TORTOSA.

